

Precios de suscripción
En Alicante, al mes, 10 pesetas.
En España, trimestre, 500
P. de España, id., 15,00
Fueras de suscripción
En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia al Director propietario.
D. Antonio Gálvez López
Méndez Núñez 34, piso tercero.

EL GRADUADOR

Periódico científico y literario

Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Año XXVIII

ALICANTE: Martes 24 de Noviembre de 1903

NÚM. 8.342

Promesas y promesas

La política española atraviesa en los actuales momentos un periodo de evolución; casi todos sus elementos integrantes agitanse buscando posiciones nuevas y cada cual se esfuerza en alcanzar el apoyo de la opinión pública, única base firme y sólida para un partido.

Del viejo sistema de los dos grandes núcleos políticos, conservadores y liberales, que indefectiblemente se sustituían en el poder, y en cada uno de los cuales habían precisamente de acomodarse todos los deseos y aspiraciones del país, hemos pasado, mejor dicho, estamos pasando, en evolución lenta y laboriosa, al sistema de los múltiples núcleos; menos amplios, menos estables y duraderos, pero más concretos, mejor definidos y, por relativamente efímeros, más identificados con la opinión pública, que en cada determinado momento se apasiona por una determinada cuestión, por la solución inmediata y completa de un determinado problema.

En épocas pasadas, recientes todavía, teníamos el pensamiento y la mirada fijos en un alto y lejano ideal, y seguimos a quien nos prometiera llevarnos hacia él, sin examinar antes de lanzarnos a la aventura con qué fuerzas contaba, de qué medios disponía y por qué caminos pretendía conducirnos. Y ocurría que estos caminos eran equivocados, los medios ineficaces y aquellas fuerzas insuficientes para la empresa, y esta se frustraba una y cien

veces, y el pretendido caudillo nos dejaba empantanados en la más difícil situación.

Ahora no es lo mismo: continuamos, sí, con el pensamiento puesto en el ideal de nuestra prosperidad y engrancamiento, pero antes de seguir a quien nos ofrece llevarnos hacia él, pesamos y medimos los elementos de que dispone, estudiamos el camino que nos indica, examinamos los medios que nos propone; prudentemente comparamos los ofrecimientos de unos y otros, y al cabo nos decidimos, no por quien los hace más brillantes, sino por el que los hace más positivos.

Ya era hora; porque lustros y más lustros han empleado nuestros políticos en hacer al país deslumbradoras promesas, ofertas halagadoras pero abstractas, señaladas para un futuro muy lejano y que jamás se han cumplido.

Hoy, para atraernos, las promesas han de ser concretas, definidas, perfectamente determinadas y para un porvenir más que próximo, inmediato.

Ahora veremos, ya que Silvela se marchó con viento fresco; ya que ha quedado enterrado en Atocha el partido liberal; ya que Villaverde está en crisis por vivir de prestado, si ese programa democrático radical que hoy se dará al país, nos trae mucho de positivo y de práctico para la regeneración de España.

VISITAD — EL —
GRAN HOTEL IBORRA
(ANTES MARINA)
Que es uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa.
Se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.
SAN FERNANDO Y ESPLANADA DE ESPAÑA

LA SIN RIVAL
Gaseosa Cernuda
Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ
Fábrica y depósito: plaza de Isabel II, núm. 11
servicio a domicilio

AVISOS útiles

Bolín religione.

Santo de hoy: S. Juan.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen a las once, catorce y veinte y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados: De 8.30 a las 14.45.

Valores declarados: De las 9 a las 14.

Reclamaciones: De 8.30 a 10.30.

Ferrocarriles.

Línea de Madrid. Tren CORTO hasta Almansa, salida, a las 6 regresa a las 9 y 50.—MIXTO salida, a las 21 regresa a las 4.46 CORREO: Llegada a las 11.30 Salida más 16.25.

Línea de Murcia. MIXTO, salida a las 6.50, regreso a las 10.25.—CORREO, salida, a las 15.35, regreso a 19.30.

58 AVORZOS AL

LA SOLTERONA

acomodado, Bousquier hacía la vida parásita del caballero, pues siempre será rico quien no gasta sus rentas.

Por todo criado tenía una especie de marica, muchacho del país bastante bobo, amoldado lentamente a las exigencias de Bousquier, el cual le había enseñado, como si fuese un orangután, a limpiar las habitaciones y los muebles, a lustrarle las botas, a cepillarle la ropa y a ir a buscarle todas las noches con la linterna, cuando la noche estaba oscura, y con sus madrenas cuando llovía. Como ciertos séres, este muchacho no tenía más vicio que la glotonería. Muchas veces, cuando se daban comidas de aparato, Bousquier le hacía quitarse su chaqueta de algodón azul a cuadros con bolsillos abullados siempre por el pañuelo, por alguna fruta ó por algún pedazo de pan y haciéndole ponerse un traje de ordenanza, lo llevaba para servir. Renato se atracaba entonces con los criados, y

Anuncios y comunicados
Se insertan á precio conveniente haciendo efectivo su importe por adelantado.
No se devuelven originales.

Publicaciones:
De todas obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
Días en que se publica este periódico
Todos excepto los siguientes
á los festivos.

2008 Ministerio de Cultura

LA SOLTERONA

55

cuidadoso, fiel á la moda y consiguiendo siempre su objeto por los medios lentos, pero infalibles de la diplomacia, era una imagen de la antigua cortesana. Estos dos enemigos se encontraban casi todas las noches en el mismo terreno. La guerra era cortés y benigna en el caballero; pero Bousquier no observaba tan bien las formas, si bien guardaba las conveniencias exigidas por la sociedad, á fin de no perder terreno.

Ellos solos se comprendían bien. A pesar de la astuta observación que los provincianos suelen emplear en el estudio de los intereses que les rodea nadie sospechaba la rivalidad de estos dos hombres. El caballero de Valois estaba en mejor situación porque no había pedido nunca la mano de la señorita Carmen; mientras que Bousquier, que la había pretendido después de haber recibido un jaque en la casa más noble del país, había sido rechazado.

Política local y regional

Movimiento

Cundida la idea entre los nuevos concejales electos del partido liberal, que deben reunirse y pronto, visto el estado de la política actual.

Deben reunirse también para tantear el terreno y ver si conviene formar grupo potente con los canalejistas.

Uno de los entusiastas de esta ponderación de fuerzas, es la respetable persona del Sr. Granados, y no ha de parar hasta conseguirlo.

Grata sorpresa

Ha llamado la atención de la gente política, que figurase como asistentes al Círculo Liberal de Madrid, para oír la elocuente palabra del inmortal Moret, los Sres. Beltrán y Arroyo, cuando este último se encuentra en su hermosa dehesa, y el primero un poco molesto en cama; pero afortunadamente se trata de un catarro pasajero.

Lo de la multa del gobernador, señor Chápuli al Ayuntamiento de Alicante, justificada por todos conceptos, ha llamado también la atención.

Es objeto de grandes comentarios el abandono del empréstito de los cinco millones de pesetas.

Saca la gente consecuencias más o menos acertadas en la entrevista del Alcalde con el marqués del Bosch.

Hay ya algunos rasguños de palabras por si Manolet ha de ser o no teniente de alcalde, cosa que no debe discutirse, sobre todo, por los asiduos concurrentes al paseo de Campoamor, a ver si se ve aquello limpio y los pinos se riegan.

Cavilan los que padecen de cálculos, por qué se ha callado lo de las aguas malditas de Sax.

Lo que llama la atención, lo que atrae gente contemplando aquellas pilas de comestibles, embutidos y conservas de los países más apartados del mundo es la tienda de los Sres. Vizcanti y Llorca, inaugurada anoche en el paseo de Méndez Núñez.

Divagando

Los que con interés siguen el curso de la política española desde los albores de la Restauración hallan ya perdidos de puro desorientados. Ni conservadores ni liberales han tenido nunca un interés político fijo y una orientación perfectamente marcada; liberales y conservadores se han sucedido pacíficamente en el poder, turnando a ciencia y paciencia de los españoles sin que diferenciara a los unos de los otros otra cosa que el nombre del partido.

No se ha perdido de la memoria lo que ha pasado en los pueblos de esta circunscripción.

Avergüenza el pensarla.

Unos y otros se entendían en todo aquello que afectaba a la administración pública.

Consumos, ornato, matadero, puestos públicos, hasta se repartían la basura para el abono de sus tierras, que llevaban los municipales y serenos.

Que esto concluya es menester, y solo puede hacerlo el partido radical que se forme, arrojando a los mercaderes, látigo en mano, del templo democrático.

En el Congreso

En la sesión del Congreso del sábado hablaron dos diputados por esta provincia.

El señor Barón de Petres para presentar una proposición de ley que ya nos dirá *La Opinión* a qué se refiere, pues no lo hemos podido averiguar, a pesar de nuestros buenos deseos, y el Sr. Vega Seoane, que trató de lo suficientemente garantidos que en el Código de Comercio Marítimo están los intereses de los navieros españoles en los casos de averías causadas a nuestros barcos en abordajes de buques extranjeros, pues para buscar justicia hay que acudir a los tribunales extranjeros, con dificultades sin fin y, en resumen, mientras no se completen las leyes españolas no hay manera de reparar estos perjuicios.

Las Diputaciones provinciales

El día 26 del corriente se celebrará en Madrid una reunión de delegados de todas las Diputaciones provinciales a la que serán invitados los senadores y diputados para tratar de la conveniencia de formular un proyecto de ley que regule el pago al Estado por las corporaciones provinciales de las atenciones de segunda enseñanza.

El Ayuntamiento de Elda

En 1.º de Enero próximo quedará constituido en la siguiente forma:

- D. Rafael Romero, maurista.
- D. Luis Castelló, independiente.
- D. Joaquín Vera, liberal.
- D. Roque González, id.
- D. Manuel Esteve, id.
- D. José Beltrán, id.
- Y los concejales nuevos son:
- D. José J. González, silvestra.
- D. Manuel Beltrán, liberal.
- D. Honorato Amat, romerista.
- D. Emérito Maestre, id.
- D. Joaquín Juan, id.
- D. José Amat, id.

Se impone

Lo del partido liberal, partido por arte de las concupisencias de los primates en varias fracciones, va arreglando-se por momentos.

Los moretistas dicen con razón que la elección no fue legal, porque no se cumplieron las bases estipuladas. En cambio, los partidarios de Montero Ríos se consideran dueños del cotarro.

Da momento ejerceremos de espectadores en la tragicomedia en que los liberales se tirarán con gran cariño los trastos a la cabeza.

Ahora ha quebrado el juego.

Antes eran los republicanos los que se peleaban. Ahora los han substituido los monárquicos.

¿Será que eso se va?

¡Qué dicha para la nación el día que liquide lo tradicional!

¡Se impone el empujón decisivo!

Algo pasa

La prensa madrileña dice que es la

comidilla de los centros en que se reúnen militares lo ocurrido con la combinación militar que ha abortado, cuando todo el mundo le daba como cuerpo visible.

Hace mucho tiempo que ocurre algo anormal en la vida de los institutos armados, y si no fuese materia tan escabrosa podríamos reproducir mucho de lo que se comenta.

Confiamos en que al fin todos los patriotas tendrán que coincidir en una aspiración común.

Que sea pronto, en beneficio de los grandes intereses nacionales superiores a todos los artificios circunstanciales, que han de desaparecer cuando su existencia hace peligrar la vida de la patria.

Se reciben anuncios y suscripciones en la imprenta de este periódico, Progreso, 6, y en la Redacción, Méndez-Núñez, 34, 3º.

Toda una existencia descrita en diez líneas

A Máximo Gorki, escritor ruso bien conocido, le suplicó su editor que escribiera su biografía. Entonces Gorki, sentándose, tomó la pluma y escribió:

«1878, aprendiz de zapatero; 1879, aprendiz de dibujante; 1880, lava platos a bordo de un paquebot; 1883, trabaja en casa de un panadero; 1884, portero; 1885, panadero; 1886, corista de una mala compañía de ópera; 1887, vendía patatas por las calles; 1889, faltó poco para suicidarme; 1890, copista de abogado; 1891, atravesó la Rusia ápié; 1893, trabajando en una Compañía de ferrocarriles. En el mismo año publiqué mi primer libro.

La señorita Margarita Esturé, para escribir la historia de su vida durante estos tres últimos, hubiera podido hacer como Gorki; 1900, enferma; 1901, enferma; 1902, enferma; 1903, se me in-

COLEGIO DE S. JOSÉ

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA
Y CARRERA DE COMERCIO

DIRECCIÓN: D. Celestino Chinchilla y Bretón

Calle de Bailén, núm. 29.—ALICANTE

Se admiten alumnos internos y externos de primera y segunda enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvalos elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adornos.

Precios.—Alumnos internos, manutención y enseñanza en el colegio; 8 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem para pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio; 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Bretón, quien facilitará los reglamentos y demás datos que se faciliten en esta dirección.

CALLE DE BAILÉN, 29, ALICANTE

Pero el caballero debía suponerle aun grandes probabilidades de éxito a su rival, cuando se decidió a darle un golpe mortal con una hoja tan magníficamente preparada y templada, como lo era Susana. El caballero había lanzado la sonda en las aguas de Bousquier y como se va a ver, no se había engañado en ninguna de sus conjeturas.

Susana se encaminó con paso ligero, de la calle del Cours a la del Cygne, donde Bousquier había comprado hacia cinco años una casa construida con piedra del país. El antiguo procurador vivía allí más confortablemente que nadie de la villa, pues había conservado algunos muebles del tiempo de su explendor.

Hemos de advertir, sin embargo, que las costumbres de la provincia habían obscurecido los rayos del Sardanápolo caído, y los vestigios de su antiguo lujo hacían en su casa el mismo efecto que una araña en un hórreo.

La harmonía, lazo de toda obra humana o divina, faltaba allí lo mismo en las cosas grandes que en las pequeñas. Sobre una hermosa cómoda se veía un jarro de agua semejante a los que se ven en las inmediaciones de Bretaña, y si en su cuarto había algún hermoso tapiz, las cortinas de las ventanas mostraban las rosas de un innoble algodón estampado. La chimenea de piedra mal pintada estaba en desacuerdo con un hermoso reloj deshonrado con la vecindad de dos miserables candelabros. La escalera, por donde todo el mundo subía sin limpiarse los pies, no tenía color determinado, y, finalmente, las puertas mal adornadas por el pintor del país impresionaban desagradablemente la mirada con sus chillones colores.

Como el tiempo que representaba Bousquier, aquella casa presentaba un conjunto de suciedades y de cosas magníficas. Considerado como hombre

dica el tratamiento de las Píldoras Pink, las tomo y curo.

Durante muchos años, nos escribe, he sufrido una debilidad general con un malestar continuo, debido á una poderosa anemia. Imposible que transcurriese para mí ni un solo día sin aparecer el sufrimiento. Me sentaba á la mesa sin apetito, quería andar y me encontraba en seguida cansada. Si quería trabajar ó leer los dolores de cabeza lo impedían. Esperaba con ansia el dormir y el sueño no venía.

Si me acostaba para descansar, tenía que incorporarme y me encontraba todavía más cansada. Si tomaba algo de alimento, bien pronto mi estómago me lo echaba en cara con fuertes dolores.

Estaba desesperada, acabada. Los medicamentos, todos sin resultado, no conseguían un alivio.

Muchas veces me habían aconsejado que tomase las Píldoras Pink, y por fin me decidí á tomarlas. Desde la primera caja sentí una mejoría tan pronunciada, que decidí continuar el tratamiento. Hoy puedo afirmar que, después de haber tomado cuatro cajas, estoy completamente curada.—Margarita Esturé, Carmen, 71, piso 1.º, 1.º, Barcelona.

Se invita á cuantas personas sufran á que escriban al representante de las Píldoras Pink en Barcelona, Sr. Frans Janssen, Plaza de la Universidad, 7. Un distinguido médico tiene el encargo de contestar gratuitamente cuantas consultas se le hagan.

No olvidar nunca que las Píldoras Pink son el regenerador de la sangre y el tónico de los nervios por excelencia, y que curan la anemia, clorosis, neurastenia, debilidad general, reumatismo, enfermedades nerviosas, neuralgias, siática y la irregularidad en los períodos femeninos. Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas ó veintiuna pesetas las seis cajas.

Noticias de todas partes

Destino

Ha sido destinado á la región agronómica de Levante nuestro particular amigo el ingeniero agrónomo D. Eduardo Cartero que era jefe de la región de la Mancha y Extremadura.

Tiro de Pichón

El domingo dieron comienzo las tiradas de pichón en la partida de los Angeles, existiendo con este motivo mucha animación entre los aficionados de esta capital.

Conferencias

La Junta del Centro obrero de Alicante ha acordado organizar una segunda serie de conferencias de carácter puramente instructivo.

Hasta ahora han ofrecido su concurso, D. Pedro Galindo, abogado; D. Alfonso Crespo, licenciado en Filosofía y el Doctor Rayado.

Almacenistas al por mayor

Los Sres. Visconti y Llorca, conocidos comerciantes de esta plaza, han establecido en el Paseo de Méndez-Núñez, un almacén de venta al por mayor de Ultramarinos y coloniales.

Las existencias de dicho almacén son copiosas, de las mejores marcas, y con relación al estado actual de dicho negocio, los artículos pueden esperarse con relativa economía.

Auguramos á los Sres. Llorca y Visconti muchas prosperidades, y recomendamos á los pequeños comerciantes en esos artículos, el nuevo almacén.

Subasta

Mañana miércoles tendrá lugar, por segunda vez, la subasta del local que ocupa el Teatro de Verano.

El precio del vino

En algunos pueblos comarcanos de Alcoy se han verificado estos días varias transacciones de vino nuevo al precio de once y medio reales cántaro.

Aun á este precio los cosecheros se resisten á vender, suponiendo con algún fundamento que aun subirá más dicho precio, en atención á la escasa cosecha que ha habido en Francia.

Alcaldía

Constitucional de Alicante

Hace saber: Que el domingo 29 del actual, á las nueve, tendrá efecto en la Sala Capitular, el acto de claficación y declaración de soldados, de los mozos pertenecientes al reemplazo del año actual e incluidos en el sorteo supletorio efectuado el día 15 de los corrientes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 23 de Noviembre de 1903.—El Alcalde, Alfonso de Rojas.

Teatro Principal

Anoche terminó la campaña teatral.

Ayer se hablaba de un cuadro de zarzuela muy aceptable que empazará á funcionar el 6 de Diciembre, hasta pasado Reyes.

El saneamiento del puerto

En la última sesión celebrada por la Junta de Obras del puerto, se leyó el informe formulado por la Dirección facultativa á petición del Sr. Vila, sobre la forma de evitar las pestilentes emanaciones que producen las alcantarillas que surten en el puerto. En el mismo se establecen los medios de evitar lo que tanto interesa á la salud del pueblo de Alicante, esto es, la manera de desviar el desagüe cuyo proyecto se está redactando por el señor ingeniero, y proceder á un completo y absoluto saneamiento.

Nacimiento

Ha dado á luz en Elche una hermosa niña la señora doña Margarita Niñoles García, esposa de nuestro buen amigo don Rafael Blasco Sansano.

Reíban nuestra más cordial felicitación los felices padres.

Los ascensos

Se ha firmado un real decreto restableciendo la facultad en los directores generales de la Guardia civil y Carabineros de conceder ascensos á los jefes y oficiales de sus respectivos institutos.

CIA COMIAT

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don José Corras Herp,

del Comercio de esta Plaza

FALLECIÓ EL 25 DE NOVIEMBRE DE 1902

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Remedios Uriarte; hijos, D. Roberto, D. José, D. Luis y D. Faustino; hermanos, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican á sus amigos encomienden su alma á Dios.

Alicante 24 de Noviembre de 1903

Todas las misas que se celebren mañana miércoles, 25 del corriente, desde las siete á las doce de la misma, en la Iglesia de San Francisco, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Obra notable

El cuaderno 5.º de la grandiosa obra «Nueva Historia y Monografías Geográficas de las provincias de España», es tan curioso como notable, lo mismo desde el punto de vista artístico que del científico, ofreciendo esta vez como amenidad, preciosas descripciones de las costumbres romanas, puntuizando extremos como los referentes á la agricultura, industria y comercio, servicio militar, la Iglesia primitiva y algunos más de no menor importancia.

En este cuaderno se hace un estudio final y compendiado de la Edad antigua, analizando muy especialmente la parte romana y explicando la razón histórica de la invación bárbara. Ilustran las diferentes páginas de este notabilísimo cuaderno, magníficos dibujos, sobre todo la estatua de Augusto, los bustos de Tiberio, Calígula, Tito, Nerón, Alarico y Ataulfo, y un puente romano, croquis de un campamento, naves romanas, de cerámica y otros varios de gran atracción.

La Nueva Historia se publica por cuadernos semanales de 16 páginas cada uno, siendo su precio el de 0,50 ptas. la edición de lujo y 0,30 la corriente. Los pedidos pueden hacerse á D. A. Pérez Asencio, Pizarro, 16 bajos, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España, América y el Extranjero.

El Siglo

Todas cuantas novedades existen en artículos de señoras y caballeros han sido ya recibidas en el popular establecimiento de tegidos EL SIGLO de los Sres. Navarro Hermanos, las que como siempre se venden á precios sumamente económicos.

En capas y gavanes tanto de señora como de caballero hay una extensa colección,

así mismo existe de gergas, lanas y pañuelos lluvia.

Viernes y Sábados saldos y retales.

ANUNCIOS Y RECLAMOS

LÍNEA DE GRANDES VAPORES

entre Barcelona y puertos del Norte de España

Servicio fijo decenal desde este puerto para los de Málaga, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, por los vapores «José Roca», «Adela R. ca», «Antonio Roca» y «Carmen Roca».

Para informes á su consignatario: Pedro Llorca, Bilbao 4, principal.

Juan Rubert

AGENTE DE ADUANAS.—Alicante

TELEGRAMAS

DEL CASINO

Madrid 23

En el Congreso los republicanos pidieron que alterne la discusión del proyecto de ley sobre el descanso dominical con la de los presupuestos.

El diputado Sr. Robles protesta que se envíe el crucero «Río de la Plata» á la Exposición Universal de San Luis, en los Estados Unidos.

El Gobierno ha ordenado que un cannero vigile la pesca en las rías de Galicia.

Bolsa: 77'30.—Cambios: París, 34'00.

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDA

Suc. Navarro Hnos.
Máster y Pasaje Américo

5.000 capas para caballerode 15 ptas. en adelante

EL SIGLO

Grandes existencias de toda clase de TEJILLOS, PAÑERIA y novedades para señoras, caballeros y niños.—Primera en Pañuelos de Manila, Lorcales y laces.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños. Especialidad en géneros negros y mantillas de todas clases.

5.000

capas para caballerode 15 ptas. en adelante
PRECIO FIJO

